



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:05

PAG - 1 -

Lunes 03 de Octubre de 2005

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE RADIO

Emisora: Radio Ya

Programa: El Super Reportero

Conduce: Sergio Miranda

Invitados: Prof. Jimmy Hernández (ANDEN)

Tema: Marcha Magisterial

Miranda comunicó que a partir de mañana inicia un paro de transporte aéreo nicaragüense, porque las líneas aéreas nacionales demandan aumentos en las tarifas, debido al incremento en el precio del combustible.

Emisora: Radio Corporación

Programa: Arnoldo habla con su pueblo

Conduce: Eduardo González

Invitado: María Fernanda Flores de Alemán

Tema: Política nacional

María Fernanda Flores confirmó la suspensión de visas a María Alejandra y Carlos Miguel Alemán, pero dijo que eso no funciona como método de presión o chantaje.

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal CDNN

Programa: **Entrevistas CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Oscar René Vargas

Tema: Política nacional

Vargas considera que debe de buscar un acuerdo similar al Acuerdo Marco, para encontrar una salida política a la situación actual del país. Asimismo dijo que la derecha piensa que si se adelantan las elecciones se favorecería al FSLN.

A su criterio Alemán no correrá para presidente en el 2006, lo que sí tiene que asegurarse es tener una representación ineludible para cualquier fuerza política, cualquier reforma o consenso que se quiera dar no le pueden dejar de lado.

Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Dr. Francisco Mayorga (Dir. Instituto Albertus Magnus)

Tema: Perdón de la deuda externa ¿Ayuda o chantaje?

Mayorga manifestó que se debe ser optimista en el sentido de que lo que requiere el FMI, será aprobado por la Asamblea Nacional.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:05

PAG - 2 -

Considera una actitud constructiva que el FSLN y Daniel Ortega, el hecho que siempre han votado a favor de las necesidades que el Gobierno ha requerido, para obtener el apoyo del Fondo Monetario Internacional y la condonación de la deuda externa.

Aconsejó que el Gobierno en conjunto con la Asamblea Nacional debiera repartir los beneficios de la condonación de la deuda externa, una parte para la deuda interna y la otra para mitigar la pobreza.

Explicó que el problema no es realizar un programa con el FMI, sino negociar con ellos, para que las condiciones y políticas que seguirán sean las que el país necesita y no las que se les antoje a ese organismo.

Noticias de Diarios

Zoellick advierte a Nicaragua sobre impacto de crisis en CAFTA. (El Nuevo Herald, USA)

AP. El subsecretario de Estado estadounidense, Robert Zoellick, aseguró que Nicaragua podría perder las oportunidades que presenta el Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y Estados Unidos (CAFTA) si se profundiza la crisis institucional que vive ese país.

"Las oportunidades de entrar a una fase que signifique el despegue al desarrollo no se podrán aprovechar si hay fuerzas que socavan la democracia. Estas fuerzas son la corrupción de Arnoldo Alemán en la derecha y el movimiento no democrático de Daniel Ortega, en la izquierda", dijo Zoellick a la AP el lunes al final de su visita a Guatemala.

Otras oportunidades que podría desperdiciar Nicaragua por la severa crisis institucional serían la condonación de la deuda externa y la inclusión en el Fondo para el Desafío del Milenio.

Comisiones del Parlatino se reunirán en Costa Rica. (El Nuevo Herald, USA)

Tres comisiones del Parlamento Latinoamericano (Parlatino) se concentrarán en Costa Rica a partir del jueves y por dos días, con una participación de al menos 85 diputados de 16 países.

"Discutiremos temas de derechos humanos, ambiente, turismo, así como agricultura y ganadería", explicó el lunes el legislador costarricense y vicepresidente de Parlatino, Jorge Luis Alvarez, en rueda de prensa. Alvarez indicó que la comisión de derechos humanos del Parlatino, presidida en la actualidad por Costa Rica, tendrá un arduo trabajo ya que tratará el tema de la migración con la presentación de un informe por país.

Además, el congresista no descartó que algún parlamentario promueva la discusión a nivel del Parlatino del diferendo que mantienen Costa Rica y Nicaragua por la navegación de policías costarricenses armados por el río fronterizo de San Juan y que la semana pasada fue presentado ante la Corte de La Haya.

"En caso de que surja en la agenda, lo abordaremos con prudencia colaborando para encontrar una solución al conflicto", manifestó Alvarez.

NOTICIAS DE TV

+El Secretario General de la OEA, Miguel Insulza envió una carta a los poderes del Estado, donde destaca que si hay voluntad para que la administración del Presidente Bolaños, concluya su período, es

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 04:05

PAG - 3 -

necesario alcanzar un acuerdo de gobernabilidad. Recomienda que las reformas constitucionales se pospongan hasta el nuevo período presidencial. Además que debe de prevalecer una clara voluntad de garantizar un proceso electoral limpio. Reitera que no se apliquen inhibiciones u otros recursos que impidan la participación de aquellas personas que gozan del respaldo ciudadano y se postulan como candidatos presidenciales. **(Noticiero 24 horas, Canal 8)**

+Estados Unidos revocó la visa de entrada a ese país, al Fiscal General Julio Centeno, María Dolores Alemán y a Carlos Miguel Alemán, por ser sospechosos de estar involucrados en actos de corrupción. **(100% Noticias / TV Noticias, Canal 2)**

+En relación a la suspensión de visa por parte de Estados Unidos, el Fiscal General de la República, Julio Centeno, opinó que esa decisión se puede deber a una petición especial de alguien muy poderoso. Agregó que si la decisión se debe a su amistad con Arnoldo Alemán, se “desnaturaliza” la esencia de su ley. **(100% Noticias)**

+El juez Quinto Local de lo Penal de Managua, inhabilitó al titular de la Dirección General de Ingresos (DGI), Róger Arteaga Cano, por autor del delito de “abuso de autoridad”, en perjuicio de Hazel Rubén Barquero Rivas, con una pena de seis meses y una multa de 100 córdobas. También lo culpabilizó por el delito de “usurpación de atribuciones”, por la cual determinó otra inhabilitación absoluta de seis meses junto a una multa cuantificada en 200 córdobas. **(100% Noticias)**

+Arnoldo Alemán informó que directivos del CEN viajarán al municipio de San Carlos a sesionar con miembros del PLC de esa zona, para demostrar que ese partido defiende la total soberanía del Río San Juan. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente del COSEP, Erwin Krüger, afirmó que con la implementación del adelanto de hora, se ahorró energía con un ocho por ciento de la cantidad de combustible consumido y en la medida que el ahorro no era sustantivo se regresó a la hora solar. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El ex canciller de la República, Emilio Álvarez Montalbán, atribuyó a los dirigentes del FSLN el origen de las desafortunadas, calificando esto como un error que no quedará en nada. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Según Cairo Amador la carta enviada por el Secretario General de la OEA, proporciona la materia prima para reanudar el diálogo nacional. **(TV Noticias 2, Canal 2)**

+El Presidente de Guatemala, Oscar Berger, hizo un llamado a la comunidad internacional y a la OEA, para evitar que se dé un golpe de Estado en Nicaragua. Lamentó que se esté atropellando la democracia. **(TV Noticias, Canal 2)**